

# COLABORADORES

**Mario Alonzo Brito Ávila:** (Ciudad del Carmen, Campeche; México. 10 de marzo de 1967.)

Ingeniero acuacultor. Egresado de la Escuela de Bellas Artes de Toluca, Estado de México, en las disciplinas de dibujo y pintura. Durante 1993, 1994 y 2000 obtuvo el premio estatal y el premio municipal de periodismo, en la especialidad de caricatura política. En el 2000 fue becado por Conaculta para proyectos creativos artísticos. En marzo del 2003 presento su libro *Ecoloría* editado por la Universidad Autónoma del Carmen. Es diseñador gráfico en la Dirección de Difusión Cultural de la Universidad Autónoma del Carmen.

**David Cisneros Ardura: (Acapulco, Guerrero)**

Ingeniero mecánico. Ha colaborado esporádicamente como corrector de estilo del diario Novedades de Acapulco y en la revista Directo Contacto de Valle Bravo, Estado de México, actualmente es colaborador de esta revista.

**Leonel Cortés Zepeda:** (México, D.F., 04 de enero de 1969)

Licenciado en diseño gráfico por la Escuela de Diseño del Instituto Nacional de Bellas Artes de la ciudad de México. Ha ilustrado libros de texto gratuito de la SEP Puebla y en diversas empresas privadas. Ha realizado exposiciones individuales en el Centro Cultural Universitario de la Universidad Autónoma del Carmen, también en exposiciones colectivas y bienales en diversas galerías y Centros Culturales en México y Campeche, actualmente es profesor del Taller de Dibujo y Pintura en la Universidad Autónoma del Carmen.

**Eduardo Frank:** (Habana, Cuba, 02 de abril de 1944)

Articulista y escritor de cuentos y novelas cortas. Colaborador y traductor de literatura de la revista madrileña *Lhork*. Residente en Terra Nova, Canadá desde 1993.

**Leticia Herrera:** (Monterrey, Nuevo León, México; 25 de agosto 1960)

Socióloga por la Universidad Autónoma de Nuevo León. Ha publicado los siguientes libros: *"Pago por ver"*, *"Canto del águila"*, *"Poemas para llorar"*, *"Caracol de tierra"*, *"Vivir es imposible"*, *"Hace falta que llueva"*. Actualmente se dedica a la edición, corrección de textos y al periodismo.

**Mauricio Claudio Adrián Juárez:** (Ciudad de Tandil, Argentina, 08 de junio de 1971)

Profesor de educación física por el Instituto Superior de Formación Docente No. 84, de ciudad Mar del Plata, Buenos Aires, Argentina. Especializado en medicina del ejercicio por la Universidad de La Plata. Entrenador nacional argentino de voleibol, básquetbol y natación. Autor del primer Diccionario de Educación Física de Argentina, 2001. Inventor del aparato para elongar lumbares y ejercitar abdominales, patentado en Argentina. Actualmente labora en la Facultad de Ciencias de la Salud en la licenciatura de educación física y deportes de la Universidad Autónoma del Carmen.

**Adalberto López Centeno:** (Ciudad del Carmen, Campeche, México; 19 de noviembre de 1970)

Diplomado en enseñanza de educación primaria por la Escuela Normal Superior del Estado de Sinaloa. Es profesor de tiempo completo de la Facultad de Ciencias Educativas de la Universidad Autónoma del Carmen.

**Luciano Matus Sánchez:** (México, D.F., 12 de noviembre de 1940.)

Ingeniero industrial por la Universidad Nacional Autónoma de México. Fue superintendente de la planta de cementos Apasco en Tabasco. Actualmente es proveedor de materiales diversos, en Ciudad del Carmen.

**Francisco Javier Miguel Reyes:** (Ciudad del Carmen, Campeche, México; 1989)

Es estudiante del tercer grado de secundaria de la escuela ETI 25 de Ciudad del Carmen, Campeche.

**Jerónimo Antonio Quiroz Gutiérrez:** (México, D.F.)

Médico cirujano por la Universidad Nacional Autónoma de México, es físico experimental por la Facultad de Ciencias de la UNAM, tiene carrera hospitalaria en oncología y quimioterapia de cáncer, postgrado de maestría en metodología de la ciencia, doctorado en biofísica y post doctorado en bioquímica genética. Ha dirigido cuatro tesis de licenciatura, dos tesis de maestría y ocho tesis de maestría en avance. Tiene 70 publicaciones en memorias de Congresos, 20 publicaciones en revistas de divulgación, es coautor de tres libros y autor de uno, teniendo tres libros revisados y aceptados para su publicación. Actualmente es profesor investigador de tiempo completo en la Facultad de Química de la Universidad Autónoma del Carmen.

**María Luisa Ramírez Coello de Marrufo:** (Mérida, Yucatán, México; 01 de enero de 1921)

Maestra de enseñanza superior. Ha laborado como directora de la Escuela Primaria Artemio Alpizar Ruz, subdirectora de la Esc. Sec. República de México y maestra de matemáticas en las escuelas Urbina Castellanos, Eloisa Patrón de Rosado, San Agustín y Eduardo Urzaiz todas estas de la ciudad de Mérida, Yucatán.

**Efrén Jesús Requena Espinosa:** (Cd. del Carmen, Campeche, México. 24 de septiembre de 1963)

Licenciado en derecho, con maestría en derecho privado. Se ha desempeñado como director de la Facultad de Derecho en la Universidad Autónoma del Carmen y juez civil y familiar en el Poder Judicial del estado de Campeche. Actualmente es maestro de tiempo completo de la Universidad Autónoma del Carmen.

**José del Carmen Rivera Cab:** (Calkini, Campeche; México)

Escritor y cuentista popular. Oficial de la Armada retirado. Ha participado en diversas disciplinas deportivas por las que ha recibido amplio reconocimiento a nivel local, así como premios en atletismo y en lucha libre.

**Claudio Vadillo López:** (México, D.F.)

Doctor en antropología por la ENAH. Se ha especializado en la historia y antropología de Campeche, su tesis fue publicada en el 2001 con el título *"Los chicleros de la región de Laguna de Términos, Campeche, 1890-1947"* por la Universidad Autónoma del Carmen. Entre sus publicaciones destacan: *"Las haciendas de la región del palo de tinte"*, *"Partido del Carmen, Campeche 1859"*, *"La región del palo de tinte: El partido del Carmen, Campeche 1821-1857"*, *"Palizada: historia regional en tres tiempos"*, *"Símbolos, cultura e historia en la explotación chiclera, Campeche 1940"* y otros más. Es investigador nacional nivel uno desde el 2000, Actualmente es profesor-investigador titular "c" en la ENAH y presidente de la Asociación Mexicana de Estudios del Caribe.

**Luis Candelario Yerbes Rodríguez:** (Isla Arena Calkini, Campeche, México, 02 de febrero de 1957)

Licenciado en derecho por la Universidad Autónoma de Campeche. En mayo de 1992 recibe reconocimiento por su trayectoria como docente en la Universidad Autónoma del Carmen. Actualmente es sub-procurador de la Defensa del Trabajo en Ciudad del Carmen, Campeche y catedrático de las Facultades de Derecho, Comercio y Administración de la Universidad Autónoma del Carmen.

**Lorena Zaleta Morales:** (Tampico, Tamaulipas, México; 21 de diciembre de 1968)

Licenciada en educación física por la Universidad Regional Miguel Hidalgo de ciudad Madero, Tamaulipas, maestría en docencia de la cultura física por la misma Universidad, es instructora de aerobics certificada por la escuela AERA de Argentina y World Fitness Center y Aerobics and Fitness de México. Ha ocupado cargos como de profesora de educación física del nivel medio superior, supervisora del gimnasio de la Universidad Autónoma del Carmen e instructora de aerobics del mismo gimnasio. Actualmente es coordinadora de la licenciatura en educación física y deporte de la Facultad de Ciencias de la Salud.